



MORENA MUESTRA POR QUÉ LE TOCAN 372 CURULES

Sacan en la Permanente las peras y las manzanas para explicar el reparto de *pluris*

La oposición anunció una concentración el próximo domingo en el INE contra la “sobrerrepresentación”

GEORGINA SALDIERNA
Y ANDREA BECERRIL

Morena y la oposición chocaron ayer en la Comisión Permanente por el tema de la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados. Enfrascados en un debate que parecía no tener fin, el senador guinda César Cravioto aterrizó la discusión, rechazó el argumento de que traten de “agandallarse” las curules en San Lázaro y con peras y manzanas explicó por qué a la alianza encabezada por su partido le corresponden legalmente alrededor de 372 diputaciones.

Desde la tribuna, el legislador mostró una manzana roja que, dijo, representaba los 300 distritos de mayoría, de los que Morena gana 256, o sea, 85 por ciento. Cortó la fruta para mostrar que las urnas sólo le dieron a PRI, PAN, MC y PRD 15 por ciento de los mismos.

Luego, con la pera ejemplificó el asunto de los 200 plurinominales; expuso que a Morena, PT y PVEM les corresponde 58 por ciento, esto es, unas 116 *pluris*, mientras cortaba la fruta por un poco más de la mitad y la mostraba a los legisladores.

Explicó: “Nosotros ganamos 256 diputaciones de mayoría y nos tocarán unas 116 *pluris*, que son mucho menos de las que va a recibir la oposición”. A Movimiento Ciudadano, que sólo ganó un distrito, le van a dar 24 plurinominales correspondientes a 12 por ciento de su votación, en tanto que PRI, PAN y PRD, a los que la gente dio con sus votos sólo 42 distritos, van a tener 60 de representación proporcional al haber obtenido 30 por ciento de los sufragios.

Cravioto hizo votos para que “los atarantados” de la oposición puedan “comprender con esta exposición didáctica y cuando debatan ya no la rieguen”.

Pero priístas y panistas insistieron en que el INE interprete la Constitución, para que la distribución de las diputaciones de representación proporcional se haga con base en la votación obtenida por las coaliciones en conjunto y no por partido, como establece la Carta Magna.

Convocado bajo el título de “les ganamos la mayoría calificada”, el debate entre diputados y senadores no sólo giró en torno a los aspectos jurídicos del asunto, sino también en el sui generis nombre que se le dio a la discusión a propuesta de Morena.

“Es vergonzoso y lamentable que se utilicen esos títulos para la agenda política de la Permanente, en donde se deberían reflejar todas las voces de los mexicanos”, soltaron diputadas del PRI, ante lo cual, la senadora de Morena Antares Vázquez respondió: “Dice la pobre oposición que... sólo queremos que se escuche una sola voz. No. Aquí se ha hecho escuchar más de 36 millones de votos, a más de 36 millones de voces, que es la mayoría de quienes votaron el pasado 2 de junio”.

Antes, en entrevista, el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que no van a permitir que se les arrebatase ni un solo escaño o curul obtenidos en los comicios y pidió al INE que no haya marchas ni presiones externas o internacionales que le hagan cambiar el criterio de aplicar lo que establece la Constitución en la distribución de las diputaciones plurinominales.

Esto luego de que la oposición anunció la realización de una concentración en el INE para el próximo domingo, con el fin de exigir que no haya sobrerrepresentación de Morena. La ex candidata presidencial Xóchitl Gálvez anunció que participará en la manifestación.